
 

 

 

議会モニターからの意見に対する対応状況 

第２２回モニターアンケート分 

（議会だより第５６号について） 

 

 

 

 

 

 

令和６年１２月 滝沢市議会 



 

１ はじめに 

滝沢市議会では、「わかりやすい議会」「市民に近い議会」をめざすため、滝沢市議会基

本条例第２２条の規定に基づき、議会モニターを設置しています。 

  議会モニターは、議会に対し議会運営に関する意見や改善提言等を行うもので、現在 12

名の方を議会モニターとして委嘱し（任期：令和８年３月３１日まで）、ご意見、ご提言を

いただいております。 

 

２ 対応について 

（１）モニターから寄せられたご意見は、趣旨を損なわない範囲で一部要約している場合があ

ります。 

（２）モニターから寄せられたご意見は、氏名を伏した上ですべての内容を全議員に周知し、

共有しています。 

（３）寄せられたご意見を集約した上で、特にも議会運営に反映すべきとしたものを中心に協

議を重ね、その対応状況をまとめて記載しています。 

（４）なお、意見個々に対する議会内での議論の内容等について詳しく知りたい場合は、事務

局までお問い合わせください。 

 

３ モニターアンケートの回答数 

（１） 第２２回（議会だより第 56号） 5件 



 

■議会だより第 5６号（令和 6年 11月１5日発行）について 

 

Ｑ１ 特に関心のあった記事をチェックしてください。(複数回答可) 

☑議員と話そう ☑一般質問  □決算審査  ☑討論 

☑議決一覧   ☑かっこうのさえずり    □その他の記事 

意見・感想 対 応 

・各議員にＱＲコードがついており、わかりやすい 

・議員と話そうは議会が開かれたものであると認識してもらう良

い機会だと思います。かしこまった形式ではなく、滝祭で実施し

たようなふらっと参加できるものがいいと感じました。 

広報常任委員会で共有 

広聴常任委員会で共有 

 

 

Ｑ２ もう少し改善すべきと思う記事をチェックしてください。(複数回答可) 

□議員と話そう ☑一般質問  □決算審査  □討論 

□議決一覧   □かっこうのさえずり    ☑その他の記事 

.意見・感想 対 応 

・議員の皆さんの写真が笑顔だといいなぁっと思います。 広報常任委員会で共有 

 

 

Ｑ３ 一般質問で興味のあった記事を教えてください。（複数回答可） 

意見・感想 対 応 

・子供の居場所づくりについて 

・少子化対策について 

・ＰＦＡＳ、水源、河川環境 

水源の保全、管理、整備。はとても大切だと感じております。 

戦後の拡大造林政策頃に植林された立木は、５０～６０年がたち

適齢伐採時期であり進んでいます。 

近年では、全国的に大規模な太陽光発電パネルなどで森林伐採

事業が盛んになりすくなからず自然環境の変化影響を感じており

ます。また、産廃処理などの不法投棄なども一部の業者であり、

非常に残念に思います。 

ＰＦＡＳは、分解しにくい性質があり一生涯自然界での循環が

できず、長く残って「永遠の化学物質」とも呼ばれています。適

正な事業は良いと思いますが、そうでない事業には、われわれ一

般市民も行政機関もかかわり対策を講じていくべきだと思いま

す。 

日本人の体内水分量は、胎児約９０％、新生児約７５％、子供

約７０％、成人男性約６０％、成人女性約５５％、高齢者約５０

～５５％、年齢とともに生きるために必要な脂肪が体についてい

貴重なご意見ありがとう

ございます。今後の活動

の参考といたします。 



 

き、体内水分量は、減っていきます。また、女性は男性により脂

肪量が多いため水分量は、５５％と少ないことも特徴です。肥満

の方は、瘦せている方より体内水分量が少ない事も特徴です。成

人の約６０％の水分量の内訳は、約４０％が細胞内の水分、約２

０％が血液やリンパ液などの細胞以外の水分で生きるために絶対

必要な水です。 

体内の水の働き （１）体温調節 （２）体に必要な成分の運

搬・老廃物の収集 （３）老廃物を体外へ排出 

だからこそ良質な水は、大切ですし、後世に残すべき水源は、市

民の永遠の財産だと思います。 

・企業誘致 

ＩＴと言うけど、結構な補助金を使い。成果と結果を期日を決

め出来ているのか疑問です。全ての事業とは言わないですが。あ

えて今だからこそ２次３次産業に見直しをかけて、市長中心に議

員団で県内外で誘致。勿論既存の市内企業のサポート（滝沢市出

身の全国企業リーダーのリストアップ他） 

・市のホームページ 

ホームページが新しくなる事の一般市民への告知が無かったと思

います。（旧ホームページに２週間以上前からの告知があっても

良いのでは）。令和の時代、与えられた情報を受け取るのではな

く、自らが情報を取りに行く時代と思います。色々な分野でお願

いします。 

・地域福祉計画 

・滝沢市内における市民活動があまりに鈍く残念に感じている。 

・ふるさと納税 

ふるさと納税にもっと真剣に取り組むべき。全国各地で積極的

に取り組んでいる中、工夫もなく完全に埋没している。業者に丸

投げなのではないか？ 

・防災対策 

 

 

Ｑ６ 現在、新たな試みとして本市の事業を深掘りするような特集記事の掲載を検討していま

す。特集記事掲載に伴い、紙面スペースの確保のため、「議決一覧（全会一致で賛成の議

案）」と「今後の予定」はＱＲコードを掲載し、ホームページで確認するような変更を検討

しています。全体的な感想をお聞かせください。 

☑ＱＲコード掲載でよい      □「議決一覧」は残してほしい 

☑「今後の予定」は残してほしい  ☑どちらも残してほしい 

意見・感想 対 応 

・どうしてもスマートフォンなどの機器を持っていない人にとっ

ては紙面が頼りだと思う。 

・高齢者の方はスマホ操作に課題がある可能性があるのでは。 

広報常任委員会及び全体

で共有 



 

 


